

子育て公園

園の支えは親の協同の中で

—こまくさ乳児園の保母が語る—

豊栄市の新興住宅街柳原にある私立「こまくさ乳児園」の保母さんたちの子育て論議を聞いてください。

無認可の保育園だった「こまくさ乳児園」は、園児の親とそれを支える地域の人たちが四年にわたる認可運動をして、みんなでつくりあげた二十八年間の歴史をもつ乳児園です。

いま、ひとつ転機に立っています。二〇〇〇年（西暦）開設をめざして隣

ひとりじゃないんだ子育ては

今年、臨時雇用から本採用になる若い保母さんがいました。

「ここは複数担任制で先輩の保母さんからたくさん学びながら子どもたちと関わります。時には叱られることもあるけど、なんでも言えてとてもいい。お母さん、保母の先輩の家庭でのたくましい子育て経験もとても参考になる。

接の市の敷地に保育園をつくり、〇歳から就学までの保育をやろうとしています。そしてそこが地域の子育ての中心になれるような構想をみんなで考えています。

保母さんたちは、これまで親たちと積み重ねてきた乳幼児の子育ての知恵を整理して、就学前の保育の活動に生かそうと勉強会をひらいて一生懸命考え方合っているそうです。

みんなで勉強会をしてきちんと力をつけあうところや、お父さん、おかあさんたちとの飲み会での触れ合いが、こども理解の大きなエネルギーになります。もう一人の若い保母さんがいました。「よその園の友だちが先輩の保母から親にはにこやかにわらってだけいればいいの、親と親しくしゃべってはいけないのといわれたり、一人担任で自分のクラスの中で孤立してひとりでがん



がおむつをはなれて一人でおしゃべりができるようになる道筋、園のとりくみをわかりやすくたてる園だより（資料参照）、保健だより、給食だよりもこまやかな心づかいがみえます。親たちもお便りづくりにも参加しています。

このごろの若いお父さん、お母さんの中には、イラストや文章などとも

得意な人もいることを発見し、子育ての情報をみんなでつくる楽しさがひろがっています。

親との協同で園は元気だ

中堅の元気な保母さんが語ります。

「お父さんとの飲み会は○歳児のヒヨコぐるみでもあるのです。ご夫婦で参加した行事のあとでやります。

……」

得意の分野で頑張ってくださるお父さん、お母さんが増えると園は活気がでてきます。保母さんも心強い味方をえて生き生きしてくるようです。お便り帳にもいろいろ注文もでてきてうれしい悲鳴です。

はっているの聞かされると、長時間保育労働や夜の職員会議など大変なこともあるけれど、働く意欲は断然こっちがわいてくるわ」「

一人一人の園児たちの日々の育ちが伝えられるクラスだよりや子どもたち

仕事や趣味を語り、わが子を語り、夫婦で頑張っている子育てを語っています。年齢も職種もちがうところがおおいに子育てという共通点で結ばれています。現実の利害関係の多い気疲れのする付き合いでないこの会で、人間を解放しているのでしょうか」

もう一人の元気保母さんもいました。

「必死で口説くのですよ。ぜひ飲み会にきてって。次の保育園建設の建設委員になつてって。その若いお父さんはじめは園の周辺を整備する土方仕事をたのまれたのかと思つたんですって……」

孤立した子育てから

協同の子育てをめざして

暮れに豊栄市の保母さんのつどいがありました。一〇〇人をこえる保母が実践報告をきき、コーディネーターの授助で討議を深め合いました。

そこで「家庭の子育ての軸がみえない」ということが大きな話題になりました。

園をたばねる立場のベテラン保母さんがいいました。

「少子化の中で育ち、親となり、親子四人ぐらいの密室のような少人数の家庭の中で子育てがおこなわれているケースがおおくなっています。長時間密度の濃い共ばたらきをして疲れている親の子育てはたいへんです。かっての親の子育ての常識でははかりかねるものが多いのです」

別の保母さんたちが引き取ってい

いました。

「十時すぎて子どもをつれてくるおとうさんもいます。お仕事のためか、親子して遅く寝て時間がずれてしまって」とうさんもいます。

子しているのです。早寝・早起きの生活リズムを立て直してと個々面談でいろいろ話し合っているのですが」

「親の生活が、働く状況がこうなっているとしたら、この中で子どもをどう寝かせつけられるかという問い合わせ大きな課題です。親達からどのように早寝・早起きさせるかとてもがたくさんでてくるのに、どうこたえるか話し合っています」

このような活動をつうじて保母さんは、子育てで孤立していたのは園園児のお父さんお母さんたちだけではなく、自分たち保母も一人の親として自分を見ると、住んでいる地域では自分が率先して子育ての連帯をつくる運動をする時間すらもてないほど忙しい状況におかれていることを痛いほど感じま

した。

保母さんたちは学習会で講師からよいお話をきいて勉強したり、すぐれた実践を学ぶ研究会に出て学んでいても願っていることとできることの間に大きな距離があると実感しています。

—これまでの活動を△後も地道に△づけ、また園の子どもたちを連れて地

いるおかあさんたちとも仲よくなり、お互い助けあえるような活動をする、その中で保育所増設、地域の子育ての核となっていく運動をしていきたい。このような交流をたくさん地域の人達のなかにひろげていくことが、孤立した夫婦だけの密室の子育ての壁を取り払っていく一番の早道なのかもしれないわね」というのがみんなの気持ちでした。

リバタム
1916.7.22



推進の上には、国を除く川、
勝敗にあがむことを主と
し、競争が勝敗を重んじる。
實權にあがむことを「わいこじ」と
といふ言葉も用ひられてゐるが
それより、そして優勝を争うる
ことを「コトハゲテ」などといひやう。

② メットトレーニングとは?



準備段に入ります。(大脳皮質の構造と機能)
オルツの間隔があらへなくて、むしろこれは、脇膜に筋と筋があることが、
わざわざこじました。オルツから2つある脇膜をつなぎ、それをにねて
おきました。

個體ではオシコが最も多く、オシコを見ながら「チチ
出たわ」の声を下位にしていくものである。
① オシコが ジーと鳴く。(4月13日観察)
② 出たわと見て目で見 根岸(4月13日観察)
③ チチ、出たわと見て目で見 根岸(4月13日観察)

「おまえもおまえの本領だよ。」
同時に体格が大きくなる。
これが「オーバーサイズ」と理解する。
これが「オーバーサイズ」。
これが「オーバーサイズ」。
これが「オーバーサイズ」。

こまくさざのトレイルトロニカフリ。 12号で通じたらオーツ12号。 重ねたうえで12号で通じる。 現段はみやびさん。 12号で通じる。 重ねたうえで12号で通じる。